



Ciudad de México

Boletín: Defensora Malú García Andrade, Galardonada con el Premio Per Anger 2023

Malú García Andrade, defensora de derechos humanos en México, recibe el Premio Per Anger 2023 por sus esfuerzos para apoyar a las familias de hijas desaparecidas y asesinadas. A la par exige que se investiguen crímenes perpetrados y que los responsables sean llevados ante la justicia. El premio Per Anger del Gobierno de Suecia en rubro de derechos humanos y democracia será otorgado por el Living History Forum el 27 de abril en Estocolmo Suecia.

La defensora y abogada Malú García Andrade de Ciudad Juárez encabeza una organización de apoyo que por más de 20 años ha exigido a que las autoridades judiciales y legislativas tomen en serio los crímenes contra las mujeres, que se investiguen los asesinatos y que se castigue a los responsables.

- Las familias deben conocer sus derechos para que puedan exigir la restitución, y el estado tiene que llevar los perpetradores ante la justicia y detener la impunidad generalizada. Solo entonces las niñas y mujeres podrán vivir sin violencia y miedo, dice Malú García Andrade.

En febrero de 2001, la propia hermana Malú García fue asesinada. Durante varios años, su familia exigió justicia y reparación, pero fue en vano. México es un país inmerso en estructuras patriarcales y marcado por la corrupción. En promedio se cometen diez feminicidios de mujeres y niñas cada día por el hecho de ser mujeres.

Desde la muerte de su hermana, Malú García Andrade ha mantenido viva la lucha. Ha representado a cientos de familias ante las autoridades que no han querido o no han podido llevar a los perpetradores ante la justicia. Hoy es una de las figuras más destacadas del movimiento mexicano de derechos humanos contra el feminicidio.

La galardonada y su familia han sido objeto reiterado de amenazas de muerte e intentos de asesinato o secuestro. Ahora viven con protección e identidades protegidas.

- Malú García Andrade libra una lucha incansable por los derechos de las niñas y mujeres en México. A pesar del peligro mortal para ella y su familia, se niega a dar marcha atrás y, en cambio, exige que los asesinatos cometidos contra mujeres dejen de quedar impunes, dice Petra Mårseius, directora general del Living History Forum y presidenta del jurado del Premio Per Anger.

Motivación del jurado

María Luisa García Andrade es muestra viva de un enorme valor por medio de su lucha por todas las mujeres desaparecidas y asesinadas en México. En un ambiente de extrema violencia, exige que el Estado investigue los feminicidios y que se condene a los culpables. Trabaja incansablemente para brindar apoyo a las familias afectadas, impulsa reformas legales y se niega a rendirse incluso después de que ella y su familia se hayan visto obligados a vivir en la clandestinidad. Su determinación y dedicación incondicional es inspiradora y brinda esperanza.

Nueve organizaciones internacionales participaron en el trabajo de nominación para el Premio Per Anger de este año: Afrikagrupperna, Amnistía Internacional, CivilRightsDefenders, Diakonia, The Kvinna till Kvinna Foundation, IM – Swedish Development Partner, Save the Children, We Effect y la Iglesia de Suecia. El ganador del premio de este año fue designado por Amnistía Internacional Suecia.

Sobre el Premio Per Anger

Es el premio internacional del Gobierno de Suecia bajo el rubro de derechos humanos y democracia. El premio se estableció en 2004 en memoria de los esfuerzos del diplomático Per Anger durante la Segunda Guerra Mundial, cuando salvó a los judíos húngaros del Holocausto. El gobierno ha encargado al Living History Forum la responsabilidad de otorgar el premio anualmente.

Entrevistas en Estocolmo

Comuníquese con la unidad de prensa de Living History Forum por teléfono al +46 702 59 38 19 o press@levandehistoria.se

Lea más sobre el ganador del premio de este año en <https://www.levandehistoria.se/english/remembrance#the-per-anger-prize-to-human-rights-defenders>

Hechos

María Luisa García Andrade ha fundado y lidera la organización de apoyo "Traigan Nuestras Hijas de Regreso a Casa", para familias que luchan por sus hijas desaparecidas, violadas y asesinadas.

En el año 2020, 3,723 mujeres y niñas fueron asesinadas en México, tanto por desconocidos como por agresores conocidos. De estos, 940 fueron investigados como feminicidios. Consulte el informe de Amnistía

Internacional aquí:

www.amnesty.org/en/documents/amr41/4556/2021/en/